
ANAÏS ROPITAUX, CHEFFE DE PROJET «
AMBITION ET RÉUSSITES »

Présentez-vous ! Quel est votre rôle au sein de l’université de Rouen
Normandie ?

Je m’appelle Anaïs Ropitaux et je suis cheffe de projet « Ambition et Réussites » à
l’université de Rouen Normandie. Je suis rattachée à la Mission information orientation
(MIO) qui dépend de la DEPE (Direction des enseignements et du suivi des parcours
étudiants) depuis mon arrivée en novembre 2023.

 

Vous travaillez donc à la MIO, quel est son rôle exactement ?

La MIO se découpe en deux pôles. Un premier dédié à l’accompagnement des lycéens, en
lien avec les établissements du secondaire. Et un deuxième pôle qui est dédié à
l’accompagnement des étudiants sur des questions de réorientation et de poursuite
d’études.

 

Vous travaillez sur la mise en place du parrainage étudiant à l’URN.
Pouvez-vous nous en dire plus ?

En effet, la mise en place d’un programme de parrainage entre les étudiants de
l’Université est ma principale mission. Cela s’inscrit dans le cadre du projet « Ambition et
Réussites ». L’idée, comme son nom l’indique, est vraiment de travailler sur l’ambition et
la réussite des étudiants en s’attelant à différents axes et différentes actions. L’objectif
est de faciliter les transitions entre le lycée et l’université, entre la licence et le master, et
entre le master et doctorat. Nous savons que toutes ces périodes de transition peuvent
être sources d’angoisse et d’appréhension. Les étudiants peuvent parfois avoir du mal à
se projeter. L’idée va être qu’à chacune de ces étapes, nous puissions mettre en place un
certain nombre d’outils et d’actions qui vont avoir pour but d’aider le plus possible les
étudiants à faire face à différents questionnements.



Le parrainage entre totalement dans ce schéma de faciliter les transitions pour les
étudiants. Nous proposons ce nouveau programme dès la L3 et jusqu’au doctorat. Cela
permet à un étudiant en L3 d’être parrainé par un étudiant de master et à un étudiant de
master de pouvoir être parrainé par un doctorant. Nous voulons qu’il puisse se nourrir de
l’expérience d’un autre étudiant qui est déjà passé par là. Au travers du témoignage de
son parrain, il obtiendra des petits conseils, des petits trucs et astuces qui lui permettront
de pouvoir se projeter plus facilement sur sa poursuite d’études, et potentiellement
consolider son projet. Il y a parfois des étudiants qui hésitent à poursuivre leurs études,
notamment en doctorat, et avoir un retour d’expérience pourra les aider à se décider. Le
but est de pouvoir être rassuré sur son futur.

On est vraiment sur un soutien moral individuel. Le parrainage porte plus sur la vie
étudiante que sur la partie pédagogique, même si forcément dans un cadre de formation
universitaire, il peut en effet y avoir quelques petites choses qui relèvent du
pédagogique. Mais ce n’est pas la majorité, ni l’objectif du parrainage.

 

Comment avez-vous travaillé à son développement ?

La demande m’a été faite de mettre en place un programme de parrainage. J’ai donc
commencé par étudier dans quel cadre il allait pouvoir s’installer. Pour cela, j’ai fait un
état des lieux afin d’identifier s’il y avait du parrainage qui était proposé à destination
des étudiants dans certaines composantes. J’ai pu voir qu’en effet, il y avait du
parrainage proposé par des associations étudiantes. Il faut savoir que l’objectif du
parrainage tel qu’il est porté par l’Université n’est pas de prendre la place de celui qu’on
trouve dans les associations. Nous voulons qu’il puisse compléter les endroits et les
formations dans lesquels il n’en existait pas. J’ai donc fait cette cartographie de l’existant
et ensuite, j’ai construit le nouveau dispositif tel que je l’imaginais. Pour cela, j’ai échangé
avec les associations pour comprendre comment elles fonctionnaient. Nous savions que
chez eux, le parrainage fonctionne très bien. Je voulais m’en inspirer, mais aussi l’adapter
aux étudiants que nous allions cibler. Depuis peu, les inscriptions sont ouvertes. On
rentre dans le vif du sujet.

 

Quel est l’intérêt de ce parrainage ?

Pour le filleul, l’intérêt est vraiment de ne pas être tout seul, de pouvoir être conseillé,
rassuré, et peut-être de pouvoir parler plus facilement avec d’autres étudiants. Pour les



parrains, ce qui ressort beaucoup dans les échanges que j’ai eu avec ceux qui
s’inscrivent, c’est qu’ils ont vraiment cette envie de pouvoir se sentir utile, de pouvoir
aider et témoigner.

 

Comment fait-on pour devenir parrain/marraine ou pour pouvoir bénéficier
du parrainage ?

Que ce soit pour l’un ou pour l’autre, il y a des formulaires d’inscription dédiés en ligne.
De mon côté, je recueille les inscriptions. Une fois qu’ils sont inscrits, je leur fais un petit
email qui confirme que leur demande est bien prise en compte. Ensuite, il y aura un
événement qui sera organisé où ils pourront rencontrer leurs binômes. Il faut savoir que
les places sont limitées, mais la possibilité a été donnée aux parrains de pouvoir
parrainer plusieurs filleuls.

Le parrainage à l'URN

Si vous souhaitez participer au parrainage, que ce soit en tant que parrain/marraine
ou filleul/filleule, nous vous invitons à vous rendre sur votre portail.
(Page sous authentification)

Postulez pour le parrainage étudiante (https://portail.univ-rouen.fr/mes-etudes/le-
parrainage-etudiant/)
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